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都⺠ではないが都議選の
ことを知れて良かった。

図解することにより、投票
したい党が分かってきた。

⾃分たちが住んでいる東京都の
問題について考える事ができた。

図にまとめることで⼀⽬で⽐
べられるようになった。今後
も都議会選挙についての情報
には⽬を光らせていきたい。

まだどの党に⼊れる
か決まっていない。

都⺠のことを第⼀に考えて動いてくれ
そうなので、都⺠ファーストがよいと
思った。都議選の結果が国政にどのよ
うな影響を与えると思いますか？

公明党はどちらかと
いうと果たしている
ので期待ができる。

既に投
票した。

都議会の役割を知り、⾃⺠が
活性化や都⺠により開かれた
議会運営に向け改⾰している。

今、⼥性活躍社会が
確かに必要だと思う。

この3回の都議選の
授業、楽しかった。

多くの意⾒を⽐較すると、いろい
ろ考えさせられた。ですが、これ
だけでは選ぶことが出来ません。

⼩池都政に良い所悪い所が
分かった。暮らし良くなり
そうな公明党に投票したい。

都政についてそれぞれ
の党の評価を図解した。

3つの記事の評価を聞き、
投票すべき党についてしっ
かり考えることができた。

野党と与党の内容を図に書くこと
で、これからの⽅針が分かった。

まだ⾃分の中で迷っているので、
2⽇間しっかりと悩んで決めたい。

何に重点を置いていて、
⼩池都政にどのような
評価なのかが⾃分なり
に考える事ができた。

⼩池知事が離党し変わることで、
今後何が変わるか気になる。

⼀⼈⼀⼈が⾃らの思想に近い
党に⼊れることで、⾃らの意
⾒も反映されていくのではな
いか。今後に活かしたい。

これが良いというよりこれがマシっ
て感じ。管理職より、妊娠や出産で
解雇する事実があるなら防⽌するこ
とを⽬標とする都⺠を選ぶ。

共産党は誰もが理想とす
る案を考えているが、ど
れぐらい実現化できるの
か考えてみたくなった。

やるべきことを
宣⾔しているの
だから、やって
ほしい。

期⽇前投票をした。どこの党に⼊れ
ても今の政治が変わるのか不安。学
⽣が政治を⾏うことは可能ですか？

政策や計画を具体的に表している政党
は信頼度が⼤きく⾼まる。端的、かつ、
明確に短い⽂で説明できる政党は、議
会の進⾏を安⼼して任せられると思う。

いかに役割、機能を果た
している党を選ぶかが重
要になってきている。

⼩池百合⼦知事と仲の良い党と悪い党
の関係が図で明確になったと思う。

⾏動⼒のある都⺠ファース
トに投票したいが不透明な
所も多く⾃⺠と迷っている。

東京都に必要とされているものが何
かを⾒極めた上で、投票にのぞむべ
き。各党が⽬指している姿を図にす
ることは⾮常に⼤切だと思う。

どこの政党にも任せられないなという部分があ
る。⼩池知事はいろいろやってくれている気が
するため、都⺠か公明かなぁと考えている。

党が⾔っていることを理解した上
で投票に⾏かなければならない。

⼩池都政に関する図解をして都議選に対
する⾒⽅が変わった。都⺠ではないが興
味があるので、今後の展開が楽しみ。

都議選の前に各政党の意⾒
を整理することができた。

様々な観点から都政を
⾒るべきだと感じた。

図解を3回も書くとそれぞれの党の
公約、実績、実現度が分かり、理解
でき、政治に、興味関⼼がわいた。

こういう講義で
⾃分の政治の無
知を無くしたい。

町⽥市の蓮舫⽒の演説を⾒てきた。何
を⾔っているのか分からなく、⾃分が
政治について知識がないと痛感した。

⾃⺠の⽀持者が多かったが、
これから変わっていくかも
知れないから楽しみ。

⼥性活躍社会について図解し
た。どの党も男⼥の平等を考
えていることが分かった。

海外に⽐べ⽇本
は全体的に遅れ
ていると感じた。

近くにいる者が粗探しをして⼈
気を取ろうとするより、良い所
を認めていくべきだと考える。

続けて都議選の各政党につい
て考えた結果、やはり⾃⺠党
の議員に投票しようと考えた。

難しく理解できなかったが図にすること
により、⽀持する党を決めることができ
た。都議選が終わった後は、⾃分なりに
結果を分析し図にまとめてみようと思う。

様々な党のあらゆる問題点や利点を分かり
やすく学ぶことができた。ニュースや新聞
では分かりにくいことが多いが、図解に表
すと、シンプルに理解できたと考えている。

昨⽇、永⼭駅で⼩池都知事が演説してい
てびっくりした。話している内容は難し
かった。今⽇の講義で、⼈それぞれが評
価していることが違っていて、驚いた。
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図にすることを継
続することが必要。

政党ごとの特徴や考えなどには⼤きな違いが
あり、図解することで分かりやすくなった。

投票しようと思ってもどの党が
どんな政策をしている凄く調べ
ないと分からないと思っていた。
図解で興味を持つことが出来た。

⽂が短い⽅が図解するのは難しい。政
治背景など理解しておかないと政党や
選挙理解しにくい。経済など国際共通
のテーマについて図解してみたい。

図解することで⾃分の理解が早く進んで
いる気がする。これからも活⽤したい。

どこに投票するかを考え
ながら図解するのはとて
も頭を使い⼤変だった。

他の⼈の⾃分とは違う図解を⾒る
と、良く理解できると想う。今度
は違う視点で書いてみたい。

今度、県のときは個⼈的に図解
したいと思う。興味が持てた。

対⽴構造になるような図形を先に書いて⽂
字を埋めていくと複数の事象を1枚の紙に描
くことが出来ると思う。「頭で考えず、⼿
で考えろ」は、まさに的を射ていると思う。

特別講座のメモなど図解形式でと
ると、重要な部分を落とさず書け
たため、要約がやりやすかった。

⼩池都政の評価について図解でまとめたところ、
良い所と悪い所が⾒えてきた。普通に⾒たら分か
らなかったかも知れないことに気づけて良かった。

都議選に⾏く 81名 66％
都議選に⾏かない 41名 34％

合計 122名

党派別予定投票率
⾃⺠ 26名 31%
都⺠ 16名 19%
公明 18名 22%
共産 5名 6%
⺠進 5名 6%
ネット 1名 1%
その他 6名 7％
無回答 6名 7％
合計 83名

都議会議員選挙

＜都議選事前アンケート＞ ＜投票結果＞

投票率 51%

党派別議席率
⾃⺠ 23名 18%
都⺠ 55名 43%
公明 23名 18%
共産 19名 15%
⺠進 5名 4%
ネット 1名 1%
維新 1名 1%

合計 127名


